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Bitte benutzen Sie die Klingel.

Im Eingangsbereich befindet sich ein Empfang. 

Dort sitzen Menschen, die Ihnen weiterhelfen!

Bitte benutzen sie den blauen 
Fahrstuhl.

Fahren Sie damit in den 5. Stock.

Bitte benutzen Sie die Klingel.



Das Logo der AWO

Die Arbeiterwohlfahrt	
Die Abkürzung von Arbeiterwohlfahrt ist AWO. 
Die Arbeiterwohlfahrt ist ein sehr großer Verband der sozialen Arbeit. 
Die AWO gibt es seit fast 100 Jahren. Zur AWO gehören Abteilungen in 
vielen Städten in ganz Deutschland. 
Die AWO arbeitet unabhängig von Parteien und Religionen.

Wichtige Ideen für die Arbeit der AWO sind: 
•	 Alle Menschen sollen sich gegenseitig unterstützen. 
•	 Alle Menschen sollen sich gegenseitig achten. 
•	 Jeder Mensch soll gleich behandelt werden. 
•	 Jeder Mensch soll frei leben können.

Was macht die AWO
Die AWO arbeitet für und mit verschiedenen Menschen. Zum Beispiel mit 
Kindern und Jugendlichen, mit Menschen mit Behinderungen, mit Migran-
ten und Migrantinnen, mit älteren und pflegebedürftigen Menschen, mit 
Menschen, die eine Straftat begangen und Menschen, die ihre Wohnung 
verloren haben. 
Dabei ist der AWO wichtig, die verschiedenen Menschen stark zu ma-
chen. Damit sie Probleme und Aufgaben selbst lösen und für sich selbst 
mehr Verantwortung übernehmen können. 

Freiwillige Mitarbeit
Schon seit vielen Jahren arbeiten freiwillige Helferinnen und Helfer bei 
der AWO. Freiwillige Helferinnen und Helfer bekommen kein Geld für ihre 
Arbeit. Die freiwillige Arbeit ist der AWO wichtig. In Berlin hat die AWO 900 
freiwillige Helferinnen und Helfer. 
Wir, die AWO, freuen uns, wenn noch mehr Menschen freiwillige Helferin-
nen und Helfer werden. Durch freiwillige Arbeit können Menschen mehr 
Verantwortung füreinander übernehmen und sich gegenseitig unterstüt-
zen.  

	
					   

					   

	

	

	

Junge Menschen können hier einen Freiwil-
ligendienst machen. 
Mehr dazu auf www.awoberlin.de

Migrantinnen und Migranten werden hier 
beraten. 
Mehr dazu auf www.awoberlin.de

Die Pumpe ist ein Treffpunkt für Jugendliche. 
Mehr dazu auf 
www.jugendkulturzentrumpumpe.de

Jugendkulturzentrum Die Pumpe

Landesjugendwerk der AWO Berlin

Vormundschaften

Junge Menschen können hier einen Freiwilli-
gendienst machen. 
Mehr dazu auf 
www.landesjugendwerk-berlin.de

Unsere Vormünder üben das Sorgerecht für 
ausländische Kinder und Jugendliche an-
stelle der Eltern aus. Wenn ein Gericht das 
bestimmt hat. 
 Mehr dazu auf www.awoberlin.de

Beratungsangebote	für Migrantinnen und Migranten  

Freiwilligendienste

Die wichtigsten Angebote des AWO 
Landesverbandes Berlin e.V.


